
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

«Y a-t-il corrélation entre la loi naturelle et les dix commandements ? » 
(1ère partie d’une suite d’étude sur les Dix commandements) 

 

 La loi sur le mariage pour tous est une nième attaque faite à la nature profonde de l’homme. 
Contre cette destruction programmée de la personne humaine, des mouvements de français athées et 
croyants confondus se mobilisent. 

La loi naturelle 

 Cette situation illustre bien l’existence au cœur de tout homme d’une conscience qui lui 
permet de savoir ce qui est bon pour lui et ce qui le détruit : c’est la LOI NATURELLE. 
 « La loi naturelle n’est pas exclusivement ou avant tout confessionnelle […] Fondée dans la 
nature humaine elle-même et accessible à toute créature rationnelle, la loi naturelle constitue ainsi la 
base pour entrer en dialogue avec tous les hommes qui recherchent la vérité. » Benoît XVI 
  Ainsi, chez ceux qui cautionnent le mariage et l’adoption des couples homosexuels, cette loi 
est partiellement brouillée, ils nient la vérité, toute discussion semble impossible. 
 

 La 
Origine de la loi naturelle et péché originel 

loi naturelle

 Dans son désir de détruire l’œuvre de Dieu, le démon propose à l’homme (Adam et Eve) une 
autre loi afin de se libérer d’une soi-disant oppression de Dieu. 

 est cette lumière d’intelligence mise en nous par Dieu lors de notre création. 
Par elle, hommes et femmes vivent en harmonie avec la volonté de Dieu et ce, naturellement, comme 
une respiration. 

 En pleine liberté et par orgueil, l’homme et la femme ensemble se détournent de Dieu : ils 
rejettent la loi naturelle. Cet obscurcissement de la conscience, c’est le péché originel

  Désormais, nous avons du mal à savoir ce qui est bon pour nous et ce qui nous détruit ! 

 qui est transmis 
à tous les hommes. 

Les dix commandements seront un rappel de la loi naturelle
Dieu, tout en respectant la liberté de l’homme, vient à notre secours afin de nous faire vivre de 
nouveau sous la loi naturelle : celle qui nous apportera le bonheur. 

. 

 1ère étape

 Dieu fait alors Alliance avec eux et leur donne le moyen de faire sa volonté : de son Doigt (le 
Saint Esprit), Il trace sur deux tables les Dix Commandements (ou décalogue) qui rappellent aux 
hommes la loi naturelle, inscrite dans leur cœur, mais partiellement obscurcie depuis le péché originel. 

 : dans l’Ancien Testament, Dieu libère son peuple du joug égyptien : les hébreux vont 
vivre l’exode. Après trois mois dans le désert, ils atteignent le Mont Sinaï. Ayant expérimenté la bonté 
de Dieu, le peuple promet de suivre sa volonté. 

 La première table donne les devoirs des hommes envers Dieu. 
 La seconde table donne les devoirs des hommes envers leur prochain. 
 Ce décalogue forme un ensemble organique : transgresser un des commandements, c’est 
enfreindre tous les autres. 
  Par exemple

 Le Pape François nous a redit : « Quand on ne confesse pas Jésus-Christ, on confesse la 
mondanité du démon. » 

 : je peux prétendre adorer Dieu de tout mon cœur (1er commandement), mais 
si je ne respecte pas son jour en n’allant pas à la messe (3ème commandement) je suis dans le 
mensonge. 

 La loi de Moïse est bonne car elle montre ce qu’il faut faire, mais elle est encore imparfaite, 
car elle ne donne pas la force pour accomplir ces préceptes et n’est pas efficace à cause de 



l’obscurcissement du péché originel. Cependant, elle dispose déjà le peuple hébreu à l’ultime loi : le 
Christ lui-même. C’est la seconde étape par laquelle Dieu sauve les hommes. 
 2ème étape : 

 L’évangile nous décrit le jeune homme riche qui demande à JESUS comment posséder la vie 
éternelle ; JESUS l’incite d’abord à suivre le décalogue, puis il l’appelle à le suivre, lui, JESUS, 
totalement. Les Dix Commandements disposent chaque chrétien à la conversion et à la foi en Dieu 
Sauveur. 

JESUS vrai Dieu et vrai homme ne vient pas abolir la loi Mosaïque, mais Il vient 
l’accomplir parfaitement et nous ouvrir le chemin pour que nous puissions l’accomplir avec lui. 

 JESUS vient nous montrer dans quel esprit
 Il nous donne la 

 les suivre : PAR AMOUR et non par crainte. 
force

 Par son Sang, Il nous donne la possibilité 
 effective d’accomplir en VERITE tous ces préceptes : par les sacrements. 

d’effacer tous nos péchés
 Avec JESUS nous sommes capables de connaître à nouveau la loi naturelle et d’en vivre. 
JESUS apporte la plénitude au décalogue et attend que nous vivions de ces préceptes avec lui, en lui et 
par lui. 

, ce que la loi seule ne peut faire. 

 
  Pour nous aujourd’hui

- l’Eglise a toujours reconnu l’importance de la loi Mosaïque. Le concile Vatican II nous 
dit : « Les hommes obtiennent le salut par la foi, le baptême et l’accomplissement des 
commandements. » 

 : 

- Ces commandements transcrivant la loi naturelle révèlent des obligations graves

- Il est navrant de voir que la majorité des catholiques sont incapables d’énoncer ces Dix 
Commandements et connaissent mal les implications qui en découlent pour leur vie 
quotidienne. 

 ; ils sont une 
grille classique pour un examen approfondi de notre conscience avant une confession. 

 Par exemple

 

 : Le 4ème commandement qui nous demande d’honorer son père et sa mère 
comprend aussi le respect à donner à nos supérieurs et à l’autorité juste. Nous devons donc 
examiner notre connaissance des Dix Commandements et la place qu’ils prennent dans notre 
vie surnaturelle et naturelle. 

Sœur Bénédicte de la Visitation 
Petite Sœur de la Consolation du Sacré CŒUR et de la SAINTE FACE  
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